

Rapport d'activités 2024 de la MRC de Roussillon

Une année de réalisations porteuses d'avenir

Saint-Constant, le 1^{er} mai 2025 — La MRC de Roussillon dresse un bilan enthousiaste de l'année 2024, marquée par des projets structurants, une mobilisation régionale exemplaire et une nouvelle image de marque : Roussillon RS. Ce virage identitaire incarne une région dynamique, moderne et résolument tournée vers l'avenir.

« L'année 2024 a permis de poser des fondations solides pour une transformation durable et inspirante de notre territoire. Grâce à un positionnement régional affirmé, qui valorise la richesse d'un territoire à la fois urbain et agricole, nous avons su conjuguer ambition, collaboration et innovation au service d'une prospérité soutenue et partagée », déclare Christian Ouellette, préfet de la MRC de Roussillon et maire de Delson.

Des projets phares pour une qualité de vie accrue

Parmi les grandes réalisations, l'ouverture de la Route verte et ses 18 km de piste cyclable à travers le territoire agricole illustre la volonté de la MRC d'offrir un milieu de vie sain et durable. À ce chapitre, rappelons que la MRC a adopté un plan de mobilité active.

L'entretien des cours d'eau, le plan régional des milieux humides et hydriques et le projet de réhabilitation des berges de la rivière Saint-Régis sont des initiatives phares pour le développement durable et la résilience climatique du territoire.

Économie, innovation et développement durable en action

Le développement économique a été au cœur de l'année, avec plus de 80 interventions auprès d'entreprises, la création de 54 projets d'entreprises et quelque 27 000 \$ d'économies générées grâce à l'économie circulaire. En parallèle, l'investissement de 675 000 \$ par le Fonds de développement des communautés a permis de soutenir des projets porteurs dans les 11 municipalités du territoire.

En matière de gestion des matières résiduelles, la MRC est fière d'enregistrer une diminution constante de la quantité de déchets collectés.

« Non seulement nos citoyennes et nos citoyens produisent moins de déchets, ce qui signifie que la sensibilisation à la réduction à la source trouve écho dans la population, mais on valorise aussi plus de la moitié des matières collectées par compostage ou par recyclage. Et pour réduire encore davantage notre empreinte écologique, on peut

compter sur le projet de plateforme de compostage qui avance à grands pas », ajoute Sylvain Payant, maire de Saint-Isidore et président de la RIVMO.

Un territoire qui rayonne par sa culture et son patrimoine

Soulignant son 10^e anniversaire, le Musée d'archéologie de Roussillon a fait peau neuve, et est devenu l'ArchéoMusée Roussillon RS. Dans un même élan, le musée a inauguré sa nouvelle exposition itinérante d'envergure *Archéologie : une aventure scientifique*.

En matière de culture, plus de 50 000 \$ en bourses et subventions ont été accordés aux artistes et organismes culturels du territoire : « Avec nos précieux partenaires, on est en mesure d'appuyer des projets inspirants qui sont portés par des artistes et des organismes culturels de la région, tout en favorisant l'émergence de la relève », indique Lise Michaud, mairesse de Mercier.

Une équipe engagée envers la communauté

« Les réalisations présentées dans ce rapport d'activités sont le fruit des efforts concertés de nos équipes qui œuvrent à l'amélioration de la vie des Roussillonnaises et Roussillonnais. L'avancement de notre planification stratégique 2020-2026 témoigne de notre capacité à rester alignés sur nos priorités tout en répondant aux besoins évolutifs des municipalités », conclut Gilles Marcoux, directeur général de la MRC de Roussillon.

Consultez le rapport d'activités sur roussillon.ca/rapport-activites.

– 30 –

Source et renseignements :

Service des communications de la MRC de Roussillon
communications@roussillon.ca | 450 638-1221
roussillon.ca

